RAPPORT **D'ACTIVITES**

Août 2022/Août 2023



Sommaire

- ✓ Notre intention et nos valeurs p.3
- ✓ Notre démarche p.4
- ✓ Les actions réalisées en 2022/23
 - Les ateliers enfants et ados p. 5
 - Les ateliers parents p.7
 - Les actions auprès des professionnel.les p.9
- ✓ Les dynamiques de réseaux p.10
- ✓ Toutes les autres activités du quotidien qui ne se voient pas mais sont essentielles p.11
- ✓ Perspectives p.12
- ✓ Partenaires et remerciements p.13

La Louve, association drômoise féministe et d'éducation populaire, existe depuis décembre 2021. Elle promeut l'accès à une santé sexuelle épanouie et égalitaire, à travers le développement d'actions d'information, de prévention et de formation sur la vie affective et sexuelle en direction des enfants, adolescent.es, parents, professionnel.les et bénévoles. Notre champs d'intervention est l'éducation à la vie relationnelle affective et sexuelle nommée EVRAS dans le présent document.

L'association est composée d'un collège (le Kollège) : il réunit une poignée de personnes qui fait vivre l'association, selon leur compétences, leur temps disponible, leurs envies etc.

Nous, Hélène Péridon et Elsa Letellier sommes les deux fondatrices de l'association.

Nous intervenons au sein de la structure en tant que prestataires (interventions en éducation vie affective et sexuelle) et en tant que bénévoles (développement de la structure, actions militantes ...) Nous envisageons à termes de créer deux postes salariés.

Nous sommes animatrices de prévention et formatrices en éducation à la vie relationnelle affective et sexuelle. Notre parcours de formation est présenté sur le site internet de la Louve.

Notre intention

Selon nous, Connaître son corps, se respecter et respecter les autres ne se décrète pas, cela s'apprend. Ainsi, éduquer à la santé sexuelle, ce sujet silencié et joyeux, permet de lui reconnaître une juste place dans nos vies, d'éloigner les représentations et les tabous qui l'entourent et contribue à un mieux être individuel et sociétal.

Par nos actions, notre intention est de :

- susciter la parole, la réflexion et les connaissances sur la sexualité dans ses dimensions tant individuelles que sociales
- encourager l'émancipation et le bien être de chacun.e
- prévenir les violences sexistes et sexuelles
- penser des moyens d'agir pour plus de respect, d'égalité et d'inclusion en matière de vie affective et sexuelle

Nos valeurs

→ Une santé sexuelle accessible pour toustes

La santé sexuelle est un droit fondamental pour chaque individu.

Nous défendons l'accès à une éducation aux sexualités consciente et enthousiaste, incluant la pluralité des ressentis et vécus. Chacun.e doit se sentir respecté.e, sécurisée et en confiance pour vivre comme iel le souhaite sa sexualité.

→ Une société plus égalitaire, féministe et inclusive

Notre société est traversée par des rapports de domination basés entre autres sur le genre, l'orientation sexuelle, l'apparence, la classe sociale, l'origine ethnique, lesquels produisent de la discrimination et de la violence. Pour lutter contre sur ces inégalités, nous pensons nécessaire de questionner les normes et représentations qui alimentent nos rapports sociaux, également de réaffirmer le droit au respect pour toustes.

→ L'autodétermination

Nous croyons en la capacité de chacun.e à s'émanciper et faire les choix qu'iel lui conviennent. Permettre l'accès à l'information, à l'échange, à la connaissance donne du pouvoir et l'accès à des choix éclairés et responsables.

→ Le collectif

En faisant collectif au sein de notre association et en proposant des interventions en groupes, nous souhaitons réaffirmer l'importance et la nécessité de « faire société ». À travers le collectif, nous goutons aux expériences de solidarité, de liens, de débat, de diversité. Il permet à chacun e de se positionner, de s'inspirer, de prendre ou de laisser.

Les ingrédients de notre démarche pédagogique

O Une approche globale de la sexualité

Nous veillons à aborder la sexualité dans sa globalité, c'est à dire dans ses dimensions tant biologiques, psycho émotionnelles que juridiques et sociales.

En cela nous nous éloignons du seul aspect reproductif de la sexualité pour en percevoir ses diverses composantes.

Un cadre sécurisant et du recul inspirant

Nous assurons des espaces temps permettant l'expression et l'écoute des différents points de vue dans le respect de soi, des autres et de la loi.

Nous veillons à la confidentialité des paroles et comportements des participant.es, sauf si celleux -ci présentent un risque majeur ou interpellent notre responsabilité.

Afin de questionner notre posture et notre pratique, nous nous donnons des moyens permettant de prendre du recul, nous former, nourrir nos propositions.

O Des outils participatifs et savoirs partagés

En tant qu'actrices de l'éducation populaire, nos outils visent la participation de chacun.e et le partage des savoirs. Ces savoirs sont issus des expériences et réflexions des participant.es auxquels nous apportons des éclairages conceptuels, sociologiques, ou scientifiques afin de les mettre en perspective.

Nous utilisons des outils d'éducation populaire « transversaux » tout comme des supports et outils spécifiques à l'éducation à la vie affective et sexuelle portant sur des thématiques précises.

Les compétences psychosociales (CPS)

« Les compétences psychosociales sont la capacité d'une personne à répondre avec efficacité aux exigences et aux épreuves de la vie quotidienne, à maintenir un état de bien-être mental, en adoptant un comportement approprié et positif à l'occasion des relations entretenues avec les autres, sa propre culture et environnement." [Organisation Mondiale de la Santé, 1993]

Dans nos interventions, nous mobilisons les CPS de manière transversale et dans un même but : Se connaître, se comprendre, se respecter, en exprimant ses ressentis et émotions. Elles permettent de prendre soin de soi et respecter les autres.

LES ACTIONS REALISEES

LES ATELIERS ENFANTS / ADOS

Notre proposition

Nos ateliers auprès des enfants et des ados se déroulent dans les établissements scolaires, les centres sociaux, structures médico-sociales... et sont pensés en lien avec leurs attentes.

Notre intention est de **créer des espaces confortables d'échange** sur le respect de soi et de l'autre, les liens entre l'intime et la société, les choix, les joies et les violences qui y sont liées parfois. Ainsi, nous plaçons au centre de nos ateliers :

- le développement des **compétences psychosociales** (conscience et expression des émotions, communication avec soi et avec l'autre, estime de soi ...);
- l'accès à l'information sur leurs droits (prévention des violences sexuelles, droit à se déterminer etc) et leurs sexualités (contraceptions, IVG, ressources du territoire ...)
- **le pouvoir d'agir** à travers la réflexion et la recherche collective de solutions face à des situations problématiques

Nous adaptons nos séances au développement psycho sexuel des participant.es, c'est-à-dire leurs besoins et le degré de compréhension et réflexion concernant la sexualité dans ses différentes composantes (connaissance, croyances, attitudes, valeurs, expériences.) A chaque âge correspond de grandes caractéristiques du développement psycho sexuel.

Prendre en compte cela permet de ne pas précipiter les enfants et ados dans des questionnements qui ne leur appartiennent pas ou, au contraire, les infantiliseraient.

Les objectifs:

- Mettre en mouvement les représentations et stéréotypes
- Susciter l'esprit critique
- S'approprier des informations objectives
- Connaitre des ressources
- Apprendre sur soi et les autres

Ce qui a été réalisé ... principalement avec des ados

MJC Nini Chaize (Maison des Jeunes et de la Culture) - Aouste s/Sye – Avril / Mai 2023

→ 4 séances avec les 12 – 17 ans

Thématiques : Entre mythe et réalité, Mon corps et son intimité, Les ingrédients d'une chouette relation, Les premières fois

→ 3 séances avec les 11 – 14 ans

Thématiques : Stéréotypes de genres et sexisme et Les ingrédients d'une chouette relation d'amitié

- Amape Maison d'enfants à caractère social (MECS) Crest Avril / Mai 2023
 - → 5 Séances avec des préados de 10 à 13 ans Thématiques : la puberté, les relations, la sexualité , le consentement, développées à partir de leurs questionnements
- Groupe d'adolescentes Juin 2023

la Louve a été sollicitée par des parents pour intervenir auprès d'un groupe d'ados déjà constitué , autour des thématiques des règles et de la puberté

- Crest Actif Evènement Priorité santé organisé par la ville de Crest 2 et 3 Mars 2023, en direction des 4 e des trois collèges du secteur
 - → Atelier « les ingrédients d'une chouette relation d'amitié »
 - → Atelier « Ca fait oui / Ca fait non » (le consentement)

Bilan des ateliers ados

Environ 230 ados rencontré.es lors de nos ateliers, âgé.es de 10 et 17 ans

- Des pépites :

- ✓ Des retours positifs des jeunes et des partenaires
- ✓ Les discussions qui abordent différents sujets et confirment les curiosités, questionnements et soifs d'échanges. Ainsi le groupe jeune « Mes yeux sont plus hauts » a proposé à la MJC l'organisation d'un week end entier consacré à ces sujets.

- Des cailloux :

- Quelques interventions réduites pour des raisons organisationnelles indépendantes de notre volonté,
- La frustration de ne pas avoir assez de temps / séances pour de 'grands' sujets comme l'égalité de genre (un stéréotype, c'est coriace!)

Zoom sur l'outil le Relationomètre

Inspiré du violentomètre, le relationomètre a été inventé par la Louve! C'est un outil qui vise à susciter la discussion sur les notions d'amitié, de couple, de respect de soi et de l'autre dans ces relations.

Nous proposons différentes situations concrètes que les jeunes doivent classer sur une frise, celle -ci est divisée en trois parties :

- → VERT = les ingrédients d'une relation saine : Tout va bien, profite !
- → ORANGE = les ingrédients d'une relation problématique : Vigilance, sois en alerte!
- → ROUGE = les ingrédients d'une relation violente : Demande de l'aide !

Exemples

La situation « II/ elle fouille le téléphone de son/ sa copain.e, de son/sa chéri.e? »

→ Pour certain.es , aucun problème à cette situation, pour d'autres si. De grandes discussions ont émergé sur les enjeux de jalousie, d'intimité, de confiance

Concernant les interventions auprès des scolaires en primaire :

A l'automne 2022, six écoles primaires souhaitaient faire intervenir la Louve dans l'année à venir. Cette prise de contact s'explique par le fait que l'une des fondatrices de l'association, Hélène Péridon, intervient depuis trois ans sur le territoire, au sein des écoles.

L'association la Louve n'étant pas encore agrée par l'éducation nationale, il a été décidé d'orienter ces demandes vers le Planning Familial 26 (agrée) dont Hélène Péridon a été sous-traitante.

Perspectives sur les interventions scolaires :

La Louve souhaite obtenir l'agréement Education Nationale pour intervenir en son nom propre sur les thématiques EVRAS (Education Vie affective relationnelle et sexuelle) mais cela suppose qu'elle ait au minimum trois ans d'existence. Nous pourrons donc déposer la demande à l'automne 2024. En attendant l'obtention de cet agrément, la Louve sera partenaire du Planning Familial 26 pour ses interventions scolaires prochaines.

LES ATELIERS PARENTS

Notre proposition

À chaque âge correspond des messages clés, des manières de dialoguer, d'accompagner son enfant en matière de vie affective, relationnelle et sexuelle. Prendre en compte les caractéristiques du développement psychosexuel de l'enfant permet de ne pas le précipiter dans des préoccupations qui ne lui appartiennent pas ou qui, au contraire, l'infantiliseraient. Ces ateliers visent à permettre aux parents et proches d'accompagner l'enfant à travers une posture éducative consciente et confortable.

Objectifs

- Mettre en mouvement ses propres représentations et émotions concernant la vie affective et sexuelle de son enfant
- S'approprier des connaissances pour appréhender ce qui se passe chez les enfants de telle tranche d'âge, dans leur corps et relations.
- Partager des questionnements, des situations et penser ensemble des réponses pédagogiques
- Confirmer et/ou appréhender des messages clés et des postures éducatives dans lesquelles on se sent bien et cohérent.e
- Découvrir et partager des ressources, des personnes relais

Ce qui a été réalisé

- En partenariat avec des parents de la Vallée de Quint (Juin 2023 St Andéol)
 - → 2 ateliers d'une demi-journée (parents 3 / 9 ans et parents de préados) Thématique : Dialoguer avec son enfant de vie affective et sexuelle : pourquoi et de quelles manières?
- En partenariat avec la MJC Nini Chaize (Mars et Mai 2023 Aouste S/Sye)
 - → 2 ateliers de une journée et d'une soirée avec un même groupe de parents
 - Dialoguer avec son enfant de vie affective et sexuelle, pourquoi est-ce important et de quelles manières?
 - Échanges autour de situations à caractère sexuel : partager des outils d'analyse et de réponses pédagogiques
 - Ateliers auto organisés par la Louve avec des parents d'enfants
 - → Parents d'enfants de 3/6 ans -Thématique : Corps, émotions et consentement

Bilan ateliers parents

- Environ 36 parents rencontré.es lors de nos ateliers parents
- Des pépites :
 - ✓ Nous avons aimé constater en fin d'atelier la satisfaction (le soulagement parfois), de certains parents qui réalisent que parler de sexualité et de prévention des violences à son enfant ne va pas le traumatiser! mais au contraire les protéger ...
 - ✓ Rechercher, découvrir et partager lors de nos ateliers des livres jeunesse inclusifs, non genrés et joyeux, qui sont de chouettes mediums pour échanger avec son enfant
- Des cailloux :
 - Nous avons dû annuler à la dernière minute deux ateliers à l'automne dernier, suite à des désistements. Nous n'avons pas encore trouvé la solution miracle pour être plus ou certaine d'avoir un nombre minimum le jour J, mais les derniers ateliers nous ont rassuré sur le fait que cela n'arrivait pas tout le temps

- Trop peu de pères était présents lors des ateliers ! Il s'agissait surtout de mères. Nous espérons en accueillir plus!
- Zoom sur le témoignage d'Alice, participante aux ateliers parents de la Louve

« Je suis maman de trois enfants ayant entre 4 ans et 12 ans et j'accueille quotidiennement des enfants et bébés en tant qu'assistante maternelle. Je souhaitais en tant qu'adulte que le thème de la sexualité ne soit pas un tabou.

L'envie de pouvoir parler de la sexualité avec naturel et transmettre l'importance du consentement mutuel, du plaisir partagé et du respect de soi et de l'autre était très présente chez moi, mais je trouve que ces thématiques sont encore bien tabous.

J'ai eu la chance de pouvoir assister à 3 ateliers proposés par l'association La Louve. J'ai beaucoup apprécié l'approche et la manière dont les ateliers se déroulaient. Des ateliers dynamiques et joyeux mais aussi riches et pleins de bons conseils. J'ai aussi apprécié de pouvoir parler de prévention des violences sexuelles et ainsi pouvoir réfléchir aux mots pour en parler avec les enfants sans leur faire peur mais pour les informer.

Merci pour vos actions! « Alice T.

LES INTERVENTIONS AUPRES DES PROFESSIONNELLES

Notre proposition

Nous accompagnons les professionnel.les à faire un pas de côté, préciser leur posture, faire évoluer leurs pratiques, sans pour autant devenir expert.e. de l'éducation à la sexualité.

Notre volonté d'accompagner l'évolution des professionnel.les sur ce sujet s'inscrit en écho du rapport « À hauteur d'enfant » (Secrétaire d'État chargé de l'Enfance et des Familles) paru en Janvier 2022 et du rapport du 31 mars 2022 de la Commission Indépendante sur l'Inceste et les Violences Sexuelles qui appellent à « la formation des professionnel.les du social et de l'éducation (est) une nécessité permanente »

Objectifs tranvservaux

- Questionner ses représentations
- Acquérir des savoirs clés, notamment sur le développement et les besoins de l'enfant/ado
- Analyser des situations et penser ses réponses pédagogiques
- Identifier les ressources et relais
- Préciser le cadre juridique
- Acquérir des outils et penser des moyens d'agir, seul.e et en équipe

Les différents formats et scenarios d'intervention

Selon les attentes, nous proposons des formats 'courts' qui vise de la sensibilisation ou plus long pour aller plus en profondeur sur un sujet.

Selon la thématique d'intervention ou encore le mode de financement du de la partenaire (La louve n'est pas certifiée Qualiopi), il est arrivé que nous orientons celui-ci :

- → Soit vers d'autres acteur.ices associatif.ves du territoire
- → Soit vers le partenaire Solstice, organisme de formation certifié Qualiopi

Ce qui a été réalisé

- Nous avons conduit une formation auprès de l'équipe éducative de l'association AMAPE (MECS -Maison d'accueil d'enfants - Crest (décembre et janvier 2023 - 3 jours)
 - "Sensibilisation à l'éducation à la vie relationnelle affective et sexuelle des enfants et ados"
- Nous avons conduit deux ateliers de sensibilisation auprès des institutrices de l'école maternelle Anne Pierjean (Avril 2023 - Crest)
 - Comment parler du corps, du consentement avec des enfants de maternelle ? \rightarrow
 - \rightarrow Partage de ressources livres, jeux
- Nous avons conduit un atelier de sensibilisation auprès des professionnelles des multi accueils de la CCCPS (Aout 2023 Aouste sur Sye)
 - → "Sensibilisation à l'égalité de genre dans ses pratiques et postures professionnelles. »
- Nous avons co-animé une formation avec le Planning Familial d'Ardèche auprès de professionnel.les travaillant avec des ados
 - → Sensoa, une méthode pour appréhender les comportements dits problématiques des enfants et ados

La Louve a aussi soutenu et contribué à la réalisation de plusieurs formations, en partenariat avec la coopérative Solstice, dans le champ de :

- ✓ De l'éducation (éducatrices en école Montessori)
- ✓ De la protection de l'enfance (éducateur.ices travaillant en MECS)
- ✓ De l'animation (animateur.ices en ACM)

Perspectives:

Pour notre association, le fait de ne pas être certifiée Qualiopi a pu freiner le développement de ses actions de formation professionnelle. La réflexion autour de l'obtention, à moyen terme, de cette certification est amorcée.

LES DYNAMIQUES DE RESEAUX

 LE RESEAU SANTE SEXUELLE est un réseau initié par la Turbine à Graines et l'Association de Lutte contre le Sida en 2022.

Le réseau est un espace de rencontre et d'échange sur des thématiques liées à la vie affective relationnelle et sexuelle (VARS) et la promotion de la santé sexuelle tout au long de la vie. Il réunit les acteurs et actrices, professionnel·les et bénévoles, militant·es et institutionnel·les, qui sont impliqué·es sur ces questions dans la vallée de la Drôme. Il n'a pas vocation à porter ses propres actions mais peut favoriser l'émergence de groupes de travail thématiques ou de projets communs entre différent·es acteur·ices. La louve a participé aux 3 rencontres organisées en 2022/23

- L'IREPS est un partenaire important de la notre association pour le prêt d'outils, de ressources, pour la mise en lien (réunions) autour de l'EVRAS
- LE RESEAU PARENTALITE est animé par la MJC Nini Chaize et réunit des acteur.ices de la parentalité.

En 2022/24, nous avons rencontré et noué des liens avec de nombreuses structures que vous pouvez retrouvez <u>ici</u>, sur la page « Réseau » de notre site internet.

Les alliee.es avec qui de près ou de loin, on remue les méninges et qui activent le territoire ..

- Anne Laure Bonnardel, CCF au centre de santé sexuelle du centre hospitalier de Crest (26)
- <u>L'Ebullition</u>, Association d'Education Popoulaire qui agit pour développer du pouvoir d'agir en vue d'une société plus juste. (Romans sur Isère 26)
- <u>La Troupuscule</u>, Cie de théâtre de l'opprimé.e (Crest26)
- <u>La Panoplie</u>, association de lutte contre le sexisme et les discriminations: sexualités, genre, relations libres et choisies (Crest 26)
- La turbine à graines, association d'éducation populaire (26, 38)
- L'ALS, Association de lutte contre le sida et pour la santé sexuelle (Lyon 69)
- Dezebree, Association d'éducation populaire (Diois 26)
- le réseau de santé sexuelle de la vallée de la Drôme.
- <u>Titanes</u>, association de stages d'auto défense féministe pour femmes et adolescentes. (Valence 26)
- <u>Intime Politique</u>, Association d'éducation populaire queerféministe décoloniale abordant le sujet des corps minorisés
- <u>Le Planning familial</u>, est un mouvement militant qui prend en compte toutes les sexualités, défend le droit à la contraception, à l'avortement et à l'éducation à la sexualité.
- Emmanuelle Pain, animatrice péda à l'OCCE 26, office central de la coopération à l'école
- Solstice, coopérative d'entrepreuneur.e.s (Eurre 26)

TOUTES LES AUTRES ACTIVITES DU QUOTIDIEN QUI NE SE VOIENT PAS MAIS SONT ESSENTIELLES!

- L'ingénierie pédagogique : rechercher, inventer, affiner nos outils et contenus d'intervention nous prend un temps certain, notamment parce que nous sommes passionnées !
- L'analyse de nos pratiques : Celle ci a été menée de manière irrégulière cette année (groupe entre pairs intervenant notamment) . Nous mettons en place à partir de l'automne 2023 des rencontres régulières avec une psychologue pour structurer ce soutien.
- Apprendre, se former, se nourrir : En septembre 2022, nous avons suivi la formation du Planning Familial de Grenoble « Handicap et sexualités » (4jrs). Tout au long de l'année, nous cherchons à nous tenir informées des actualités (merci à Stephan Garcia pour sa veille magique d'articles!), des nouvelles ressources et études liées à l'EVRAS ressources (documentaires, essais, articles...)
- Suivre les demandes de stages d'observation : à l'exception d'une journée pour l'un de nos bénévoles, nous avons préféré décliner les demandes car nous estimions alors ne pas pouvoir accueillir et accompagner correctement un.e stagiaire. Cette question sera rediscutée prochainement.
- Demande de subvention : La louve s'est investie avec la Turbine à Graine et l'ALS , en partenariat avec l'association Biovallée, dans la rédaction d'une proposition de projet. Celui s'inscrivait dans le cadre de l'AMI 'Innovation dans sa forme scolaire', dont la réponse était portée par l'association Biovallée. Ce financement n'a pas été obtenu. Aucune autre subvention n'a été demandée cette année par la Louve, or il est prévu de développer ces pistes de financement cette prochaine année.
- La gouvernance : Le soin de notre gouvernance est important et nécessaire. Une dynamique est amorcée dans ce sens, depuis le printemps 2023, avec de nouvelles forces vives, à notre grande satisfaction ©

NOS PERSPECTIVES

Notre temps de bilan annulé, mené en juillet a confirmé que nous avions beaucoup d'idées et d'envies ! Concernant notre fonctionnement, nous avons le souhait de malaxer / d'approfondir :

- → Le rôle du Kollège en cours d'affinage, selon les propositions et envies de chacun.e
- → L'idée de créer deux postes salariés pour Hélène et Elsa, intervenantes ponctuelles, bénévoles et cofondatrices de l'association
- → Le développement des demandes de subventions
- → La recherche d'équilibre entre les différentes activités de l'association, d'un point de vue investissements / temps, rentabilité, plaisir et militantisme
- → Le processus pour l'obtention du label Qualiopi (formation professionnelle)
- → La poursuite de nos espaces / temps d'analyse de la pratique

Concernant les actions, voici une synthèse des perspectives énumérées ci-dessous

- <u>La formation professionnelle</u>: des discussions sont en cours avec des structures du médicosociales, sur le territoire, en vue d'intervenir auprès des équipes. Différents formats nous ont été demandés (sensibilisation, formation, intervention ponctuelle ou sur plusieurs jours).
- <u>Les ateliers parents</u>: un programme automnal est actuellement en cours de diffusion, auto géré par la Louve. Aussi, des ateliers se dérouleront en partenariat avec le centre social de Die, d'ici la fin 2023. Nous discutons actuellement avec d'autres centres sociaux dans le but d'en programmer.
- <u>Les interventions auprès des enfants et ados</u>, hors éducation nationale : là aussi, des ateliers sont prévus en partenariat avec des centres sociaux et des structures du médico social/
- <u>Les interventions scolaires</u>: le Planning Familial 26 annonce son accord d'être partenaire de la Louve dans le cadre de nos interventions scolaires. Cela signifie concrètement qu'il nous permet de bénéficier de son agrément EVRAS en 2023/24, soit jusqu'à ce que nous l'obtenions nousmême (à l'automne 2024 après 3 ans d'ancienneté, nous l'espérons!)

Plusieurs écoles ont (re)pris contact pour prévoir des interventions ces prochains mois. La programmation pour l'année 2024 s'amorce.

LES PARTENAIRES QUI NOUS ONT FAIT CONFIANCE

- MJC centre social Nini Chaize (Aouste sur Sye 26)
- FOL 26, ligue de l'enseignement fédération des œuvres laïques de la Drôme (Valence)
- M.E.C.S de Bourdeaux, association rayon de soleil (26)
- M.E.C.S de l'Amape de Crest (26)
- CCAS Crest'actif (Crest 26)
- Service petite enfance de la CCCPS (Aouste sur Sye 26)
- Des instituteurices de la vallée de la Drôme
- Le lieu de vie Vallon d'abries (Fay sur Lignon 43)
- école Montessori de Valence (26)

Aussi aux jeunes, aux parents, aux pros et tous celleux qui nous encouragent, nous soutiennent d'une manière ou d'une autre :

Merci!

